



José Luis Rodríguez Zapatero, minutos antes de ofrecer su conferencia en la USAL. ICAL



Rafael Catalá llega a la Usal seguido de María José Salgueiro y el rector Ruipérez. ICAL

Zapatero y Catalá contra Trump

El ex presidente reclama al Gobierno y a la sociedad que «haga oír su voz y pide una rectificación» al mandatario americano por retirar el español de la web presidencial / Catalá: «Lo utilizan los ciudadanos, es lo importante»

SALAMANCA El expresidente del Gobierno José Luis Rodríguez Zapatero pidió ayer al Gobierno y a la sociedad española, así como a la comunidad latinoamericana, que «haga oír su voz y pida una rectificación» al Gobierno de Estados Unidos, liderado por el multimillonario Donald Trump, tras la retirada del idioma español de la página web de la Casa Blanca.

Zapatero, que minutos antes expresó su «rechazo» a la alternativa a la globalización que «elimina el castellano de la página web» durante su intervención en la conferencia 'Nuevos derechos civiles y sociales de las

democracias avanzadas' que tuvo lugar en la Hospedería Fonseca de Salamanca, aumentó el tono de su protesta a la salida del acto al considerar la decisión de la Administración Trump «muy grave, un gesto muy desconsiderado hacia el español y toda la comunidad hispana».

El ex presidente hizo, tanto fuera como dentro del salón de actos de la Hospedería Fonseca, una defensa del español y de la comunidad «cultural e histórica» iberoamericana como «un hecho cierto, por mucho que se pueda eliminar el idioma de una página web» y afirmó que «desconocerlo es desconocer una realidad consti-

tutiva de una sociedad». Además, consideró que «lo hispano forma parte de lo americano igual que lo americano forma parte de nuestra esencia e historia».

CATALÁ

Por su parte, el ministro de Justicia, Rafael Catalá, sostuvo que «la realidad es que el español tiene una fuerza extraordinaria en el mundo más allá de que una página web lo utilice o lo deje de utilizar» y afirmó no compartir «en absoluto» la decisión de la Administración Trump de retirar el español de la página web de la Casa Blanca.

Catalá, que realizó estas declaraciones de manera previa a su participación en las jornadas 'Enseñar educando' del colegio San Agustín de Salamanca, señaló en ese sentido que «a veces la realidad social desborda las pretensiones de las instituciones y los gobiernos, de lo que puedan decidir, y la realidad pondrá de manifiesto la fuerza y la pujanza del español en toda Iberoamérica, Europa y Estados Unidos».

Recalcó además el ministro de Justicia que «el español hoy es el segundo idioma más hablado del mundo, en Estados Unidos es de uso frecuentísimo y esa es la realidad, más allá

de decisiones de un Gobierno que son propias de su competencia». No obstante, matizó esta última declaración señalando que «un idioma compartido que utiliza una comunidad de más de 700 millones de usuarios, con tanta fuerza y capacidad, no tiene ningún sentido que no sea utilizado por los gobiernos».

«Lo utilizan los ciudadanos, que eso es lo importante», continuó Catalá, quien recordó que «está en el mundo de los negocios, en las universidades, en la investigación y en la vida cotidiana» y señaló que es «una de las muchas herramientas que tenemos y que compartimos con toda la comunidad iberoamericana». Comunidad con la que, reiterando lo dicho por mañana en la jornada de la Usal, «trabajando juntos gobiernos e instituciones, tendremos sociedades más preparadas para garantizar el bienestar de los ciudadanos».